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Авторы лучших 
IT‑проектов получили 
премии губернатора

Заместитель губернатора 
Свердловской области 
Дмитрий ИОНИН вручил 
дипломы и губернаторские 
премии авторам лучших 
IT-проектов. Церемония 
состоялась в рамках первого 
IT-конгресса и выставки «Форум 
будущего». 

Премии удостоены 
разработки, позволяющие решать 
серьезные производственные 
и социальные задачи – это служит 
достижению целей нацпроекта 
«Цифровая экономика».

– Ваши уникальные 
изобретения – это рычаг, 
способный перевернуть 
индустриальный мир и обеспечить 
выход на новый технологический 
уклад, – сказал Дмитрий Ионин.

Премию «За лучший проект 
в сфере информационных 
технологий, разработанный 
и внедренный в организациях 
Свердловской области», 
получил директор 
ООО «БизнесКомпьютер» Сергей 
Ефремов за реализацию проекта 
«ОНКОР: развитие системы 
онкологического мониторинга». 
Система позволяет оцифровать 
онкологическую службу 
региона, повысить качество 
и эффективность ее работы. 

В номинации «За разработку 
лучшего инновационного 
продукта или услуги в сфере 
информационных технологий, 
выполненную организациями 
Свердловской области», премию 
получила руководитель отдела 
по работе с госсектором 
ООО «Первый электронный 
рецепт» Дарья Дружкова 
за разработку сервиса 
«Электронный рецепт». Программа 
позволяет врачу выписывать 
рецепт в форме электронного 
документа, используя свою 
цифровую подпись, – полный 
аналог бумажного рецепта. 

Средства региона – на развитие 
и социальную сферу
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Среди наиболее крупных 
поправок ко второму чтению 
бюджета – дополнительная 
поддержка муниципалитетов, 
реконструкция и строитель-
ство школ, развитие газифика-
ции и системы водоснабжения, 
приобретение муниципально-
го транспорта, строительство и 
реконструкция дорог и мостов 
и многое другое. В частности, ко 
второму чтению на 3,4 млрд до 
30 млрд рублей выросли расхо-
ды на дорожное хозяйство; на 
3,8   млрд до 43,7 млрд выросли 
расходы на здравоохранение. 
В  документе также уточняются 
объемы федеральной финансо-
вой поддержки.

– Все члены согласительной 
комиссии остались удовлет-
ворены проделанной работой. 
Консолидированный бюджет 
с учетом федеральных средств 
перевалил за 500 миллиардов, 
дефицит – менее 5%. Все про-
граммы министерств дойдут 
до конкретных муниципалите-
тов, до конкретных объектов и 
до жителей Свердловской об-
ласти. Можно говорить о том, 
что бюджет – социально ори-
ентированный, но при этом со-
зидательный и направленный 
на развитие, – подчеркнул пер-
вый заместитель губернатора 
Свердловской области Алексей 
Шмыков.

Кроме того, депутаты внес-
ли изменения в закон о бюдже-
те на 2023 год. Дополнительные 
доходы в размере 16 миллиар-
дов рублей были направлены 
на финансирование муници-
палитетов по всем направлени-

ям. В частности, 6,8 миллиарда 
рублей выделили на решение 
вопросов ЖКХ и газификации, 
2  миллиарда рублей – на здра-
воохранение. Порядка 1,6  мил-
лиарда рублей направлено на 
содержание автодорог регио-
нального значения, 1,5 милли-
арда рублей – на приобретение 
подвижного состава пассажир-
ского транспорта.

На этом же заседании депу-
таты Законодательного Собра-
ния приняли несколько важных 

мер поддержки населения. Для 
военнослужащих, принимаю-
щих участие в специальной во-
енной операции, ввели соци-
альную выплату на приобрете-
ние земельного участка. Ком-
пенсация может составить до 
200 тысяч рублей. Кроме того, 
региональный парламент одо-
брил выделение дополнитель-
ных средств на выдачу ежеме-
сячного пособия на ребенка.

Депутаты также утвердили 
введение льготной налоговой 

ставки для предприятий, ко-
торые участвуют в приоритет-
ных инвестиционных проектах 
по строительству и реконструк-
ции жилого фонда. Были одо-
брены изменения в работе во-
лонтерских организаций. Для 
добровольцев, участвующих в 
тушении пожаров, а также для 
членов их семей теперь будут 
преду смотрены меры социаль-
ной защиты.

Работу согласительной комиссии, в результате которой социальные статьи бюджета были увеличены, возглавили 
председатель Заксобрания Людмила Бабушкина и первый заместитель губернатора Алексей Шмыков
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В Москве состоялось заседание 
Совета при Президенте РФ 
по развитию гражданского 
общества и правам человека. 
Участие в нем приняла 
Уполномоченный по правам 
человека в Свердловской 
области Татьяна МЕРЗЛЯКОВА. 
На встрече были подняты 
вопросы взаимоотношения 
правозащитных организаций 
с европейскими коллегами,  
защиты прав русскоязычного 
населения в других странах, 
здравоохранения, образования 
и другие. Деятельность 
свердловского омбудсмена 
в прозвучавших докладах 
получила высокую оценку 
коллег по СПЧ.

Президент России Владимир 
Путин 4 декабря в Москве в ре-
жиме видеоконференции про-

вел заседание Совета по разви-
тию гражданского общества и 
правам человека (СПЧ). Встре-
ча была приурочена к Между-
народному дню прав челове-
ка. Члены СПЧ рассказали об 
итогах своей работы в 2023 го-
ду, состоялся и обмен мнения-
ми между Президентом и участ-
никами мероприятия. Уполно-
моченный по правам челове-
ка в Свердловской области Та-
тьяна Мерзлякова в эксклюзив-
ном интервью «ОГ» сообщила, 
что встреча, как и весь рабочий 
год, прошла с учетом 75-летне-
го юбилея принятия Всеобщей 
декларации прав человека. Пре-
зидент с сожалением отметил, 
что данный юбилей проходит 
в сложной ситуации, когда про-
должается процесс деградации 
международной системы обе-
спечения и продвижения прав 
человека.

– Как вы знаете, Россия вы-

шла из состава ряда междуна-
родных правозащитных орга-
низаций, однако это не озна-
чает, что мы отказываемся от 
принципов, заложенных во Все-
общей декларации прав чело-
века. Мы готовы сотрудничать 
со всеми заинтересованными 
странами и парт нерами, нахо-
дить решения для формирова-
ния эффективной и справедли-
вой, равной для всех системы 
обеспечения прав человека. Со-
вет уже предпринял здесь опре-
деленные шаги, в частности, в 
ноябре на площадке Совета про-
шла международная конферен-
ция по данной тематике. Нужно, 
безусловно, и дальше настойчи-
во продолжать работу в таком 
направлении, – сказал Влади-
мир Путин.

В ходе встречи были под-
няты вопросы на самые акту-
альные темы современной Рос-
сии: экология, здравоохране-

ние и образование (особенно 
много задач здесь поставлено 
на новых территориях), разви-
тие пенитенциарной системы, 
защита прав человека в Рос-
сии, специальная военная опе-
рация.

Татьяна Мерзлякова – пред-
седатель постоянной комиссии 
по личным правам Совета при 
Президенте РФ по развитию 
гражданского общества и пра-
вам человека, член комиссий по 
развитию пенитенциарной си-
стемы, правам человека в ин-
формационной сфере, монито-
ринговой группы по выборам и 
временной комиссии по СВО. Ее 
работа в 2023 году была положи-
тельно оценена в докладах кол-
лег-правозащитников.

Отмечено, что при участии 
Татьяны Мерзляковой налаже-
но взаимодействие с региональ-
ными омбудсменами и Обще-
ственными палатами. Кроме то-

го, положительную оценку по-
лучила ее работа с обращения-
ми граждан при проведении ча-
стичной мобилизации и по дру-
гим вопросам, возникающим у 
людей, так или иначе связанных 
с СВО, – военнослужащих и чле-
нов их семей.

– Президент высоко оценил 
работу Совета по правам челове-
ка. Владимир Владимирович от-
метил, что после прошлогодней 
встречи Совета практически по 
каждой поднятой проблеме бы-
ло сделано многое: даны поруче-
ния министерствам, ведомствам, 
рекомендации органам власти в 
регионах. Надеюсь, что мои идеи 
будут учтены при подготовке по-
ручений по итогам этого Совета. 
В частности, мы получим марки-
рованные конверты для участ-
ников СВО, будет определен ста-
тус письма солдата, – рассказала 
Татьяна Мерзлякова.

Высокая оценка работы от коллег
Татьяна Мерзлякова приняла участие в заседании Совета по правам человека при Президенте РФ
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